



<https://www.revclinesp.es>

V-180. - VARIABILIDAD CLÍNICA DE LOS EXITUS DE MEDICINA INTERNA DURANTE EL AÑO 2013

R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, S. Romero Salado, J. Piñero Charlo, G. Ruiz Villena, M. Guzmán García, R. Aranda Blázquez, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario de Puerto Real. Puerto Real. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Conocer las causas más frecuentes de exitus de los pacientes ingresados en nuestro servicio de Medicina Interna.

Métodos: Llevamos a cabo un estudio descriptivo de datos de pacientes que resultaron exitus durante su estancia en nuestro servicio de Medicina Interna, durante un año (2013) para posteriormente poner de manifiesto la edad media, sexo y causas principales.

Resultados: Se ha recogido datos de un total de 441 pacientes que resultaron exitus durante su estancia en nuestro servicio de Medicina Interna, durante un año (2013). De estos, el 60,8% fueron varones y el 39,2% mujeres. La edad media fue de 78,4 años. Entre las principales causas de muerte se encuentran en orden de frecuencia: algún tipo de sepsis que correspondería al 61,2% de los exitus (sepsis de origen respiratoria: 36,3%, sepsis de origen urinario: 11,1%, sepsis de origen digestiva: 8,4%, sepsis de origen cutáneo: 5,4%). Le siguen en frecuencia algún tipo de cáncer terminal/paliativo (28,8%), ICC o shock cardiogénico (17,7%). En menor frecuencia le continúan exitus por ACVA (4,8%) y por hemorragia cerebral (3,4%) entre otras causas diversas.

Discusión: En nuestros datos observamos que el prototipo de pacientes que fallecen en nuestra unidad de medicina interna durante un año, son pacientes de una edad media de casi 80 años, existiendo mayor % en los varones. La primera causa es la sepsis de diversas causas, fundamentalmente de origen respiratorio seguido de la patología tumoral en estadio terminal.

Conclusiones: La esperanza de vida cada día se va alargando más, alcanzado ya una edad media de muerte de casi 80 años de edad en los pacientes de nuestra área. Entre las principales causas de muerte se engloba la sepsis, que en la mayoría de nuestros pacientes tiene mayor índice de mortalidad por la pluripatología de base y la edad media elevada; y el cáncer en estadio avanzado, seguramente por un diagnóstico tardío o la decisión de no tomar medidas agresivas sobre ellos.